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ДЕСКВАМИРОВАННЫЕ ЭНДОТЕЛИОЦИТЫ – ЭФФЕКТИВНЫЙ ТЕСТ ДИФФЕРЕНЦИАЛЬНОЙ ДИАГНОСТИКИ ХРОНИЧЕСКОГО ГЕПАТИТА И ЦИРРОЗА ПЕЧЕНИ

Аннотация (Резюме). Обследовано 45 больных хроническим гепатитом С и 25 пациентов с циррозом печени. В качестве маркера повреждения эндотелия определяли десквамированные эндотелиоциты (ДЭЦ) в плазме крови по методу Hladovec (1978). У больных было выявлено достоверное увеличение количества ДЭЦ по сравнению с группой контроля: при гепатите этот показатель составил 5,89±1,18*104/л, при циррозе - 9,12±2,67 (р=0,01), что указывает на более выраженную дисфункцию эндотелия. Показатель фиброза – соотношение АСТ/АЛТ было повышено только при ЦП - 2,37±1,80, р=0,02 при сравнении между группами. Взаимосвязь ДЭЦ с соотношением АСТ/АЛТ подтверждает его значение как непрямого раннего маркера фиброза печени при гепатите  (r=0,88, р=0,001). Определение ДЭЦ является простым, информативным тестом, который может с эффективностью 83,5% использоваться для дифференциальной диагностики минимального и умеренного фиброза печени при хроническом гепатите и выраженного фиброза у пациентов с  циррозом печени.
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DESQUAMATED ENDOTHELIOCYTES IS AN EFFECTIVE DIFFERENTIAL DIAGNOSIS TEST OF CHRONIC HEPATITIS AND  HEPATIC CIRRHOSIS 

Summary. 45 patients with chronic hepatitis C and 25 patients with hepatic cirrhosis were examined. Blood plasma desquamated endotheliocytes (DEC), as an endothelial lesion marker, were determined by the method Hladovec (1978). Significant increase in DEC number compared with the control group was detected in patients: in hepatitis this index was 5,89±1,18*104/l, in cirrhosis - 9,12±2,67 (р=0,01) that indicates more marked endothelial dysfunction. Fibrosis index, AST/ALT ratio, was elevated in HC only (2,37±1,80), р=0,02 when compared between the groups. Correlation between DEC and AST/ALT ratio confirms its significance as an indirect early hepatic fibrosis marker in fibrosis (r=0,88, p=0,001). Assessment of DEC is a simple, informative test that can be used with the efficiency of 83,5% for differential diagnosis of minimal and medium hepatic fibrosis in chronic hepatitis patients and marked fibrosis in hepatic cirrhosis patients.
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